
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 2021 年 6 月 24 日 

世田谷区長	 保坂展人様	 	 	 	  

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 オリパラに反対し世田谷区での聖火リレーの中止を求める世田谷区民有志 

 

 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 世田谷区での聖火リレー中止を求める要請 

 

2021 年 7 月 23 日から東京オリンピック・パラリンピックが中止あるいは再延期を求める 80%に及

ぶ世論を無視して強行されようとしています。東京都、政府、IOC、JOC、オリパラ組織委員会はコ

ロナ感染のおさまらない中、また酷暑の中、私たち住民の命と健康を考慮することなく莫大な税金

を使って、あくまでも大会を強行しようとしています。	  

今その機運醸成のために全国で聖火リレーが行われてきていますが、スポンサー企業の宣伝のため

のリレーではないかと各地で批判を浴びています。東京都での聖火リレーは世田谷区から開始さ

れ、7 月９日に駒沢公園からスタートし都内を回ります。 

しかし今、私たちの日常生活はコロナのまん延防止等重点措置下にあり、コロナ感染を防ぐために

私たちはお互いに 3 密を避け、飲食店は援助なき時短営業で、非正規労働者は解雇やシフト減で、

大学生はアルバイトが減り、私たちの生活の困窮は日ごとに進んでいます。また医療従事者は疲弊

し、園児児童生徒は学校行事が延期や中止となり学習の場を奪われ、女性の自殺者の増加、DV の

増加など、非常に厳しい現実の中にいます。 

コロナ自粛で様々な催しが中止を強いられ、東京から他県へ行き来することもはばかられる、この

ような現実を無視して聖火リレーが全国を回り、世界中からアスリートや関係者を集めてオリパラ

を強行することは、私たちの人権、生存権を無視することであり許されません。	 聖火リレーはコ

ロナウイルス変異株が東京でも広がってきている今それを行う状況ではありません。いくつもの地

方自治体が公道でのリレーを中止しています。	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 （次ページへ続く） 

	 	 	 	 	 	 	 6/24	 世田谷区長に聖火リレー中止を求める要請書を提出しました	 

	 

	 コロナ禍がまったく収まっていないのに、あと一ヶ月で東京オリンピックが開催されようと

しています。その前の７月９日には、聖火リレーが、私たちの暮らす世田谷区から出発して、

東京都内を回るそうです。感染症に加え、猛暑の中でのオリンピック強行に、大会中止を求め

る声は日に日に強まっています。	 

	 

	 オリンピックより命が大事。保坂展人世田谷区長に真剣に考えてほしいと思い、2021 年６月

24 日、聖火リレーとオリンピックの中止を求める要請書をお渡ししに有志３名で行ってきまし

た。友人知人を通じての急な呼びかけでしたが、５日間で 55 名もの世田谷区民が、要請に賛同

し連名してくださいました（提出後にも１名賛同いただき、計 56 名に）。	 

	 

	 

	 

	 

	 	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 	 

	 

	 	 

	 



東京オリンピック・パラリンピックの開催を望まない私たちにとって、大規模な交通規制をして行

う聖火リレーやオリパラ大会は迷惑イベントでしかありません。実際 9 日は近辺の弦巻区民センタ

ー、深沢区民センターなどでは通常通りコロナワクチン接種の予約を受け付けています。交通規制

のために予約時間に間に合わない人が出てくる可能性が考えられます。オリパラ大会にかかる莫大

な費用は今生活に困窮している区民への支援、医療現場で働く方たち、エッセンシャルワーカーの

方たちなどへの支援に当てる必要があります。 

区民の命と生活を守る責任を持つ保坂区長には、聖火リレーを中止して、区民の命と生活を守って

ください。	 区民の命と生活を第一に考えた冷静な判断をお願いいたします。	 	 

	 

世田谷区庁舎には、オリンピックを盛り上げるための横断幕が飾ってありました。建築家・前

川國男（1905-1986）が手がけた、戦後の民主主義を体現する公共建築として有名な、この世田

谷区第一庁舎と区民会館は、取り壊して建て替えられることが決まってしまい、住民による保

存を求める活動が行われています。	 

	 

	 

第一庁舎１階ロビーに入ると、オリンピック・パラリンピック宣伝コーナーが２カ所。カウン

トダウン時計が設置されていましたが、あまり盛り上がっている雰囲気はありません。	 



	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

	 

世田谷区は、聖火リレー（駒沢オリンピック公園を出発）のほか、馬術会場（馬事公苑）、そ

して、アメリカ選手団のトレーニングキャンプ地（大蔵運動公園）となっており、実際にオリ

ンピック・パラリンピック会場となる区のひとつです。二子玉川で開催予定だったコニュニテ

ィライブサイト（世田谷区主催）は、６月 22 日に中止を決めたようでした。	 

	 

14 時、３階の区長室へ。保坂区長と面会したいむね、事前に申し込んでいましたが、区長はお

会いできないとのことで、秘書課の坂本係長が要請書を受け取りますとのこと。応接室に通さ

れました。最初に、要請書を読み上げ、坂本さんにしっかりとお渡ししました。

	 



リベラルで知られる保坂区長に、直接お渡しできなかったのはとても残念でしたが、坂本係長

に区長にお伝えいただきたいことについて、小１時間ほどお話ししました。	 

	 

世田谷区は人口が多いこともあり、新型コロナ感染者数が累計でもっとも多い区です。感染防

止のため、全国のいくつもの地方自治体が公道でのリレー走行を中止していますが、世田谷区

はどうするのですか？	 世田谷区も中止を決定していただけませんか？	 との要請には	 

「聖火リレーの主催は、世田谷区ではなく東京都（東京都聖火リレー実行委員会	 事務局

TEL03-6732-8484）が行なっていますので、区には権限がないのです。子どもたちも楽しみにし

ていますので」とのこと。しかし、ランナーの推薦や会場準備など、世田谷区も関わっている

はず。東京都にたいして、中止の要望が世田谷区民からあがっていることを伝えていただくよ

う要望しました。	 

	 

子どもたちが聖火リレーやオリンピック・パラリンピックの応援にかりだされることについて、

目黒区・文京区が、猛暑のコロナ禍での学校連携観戦の「中止」を決定したところです。世田

谷区では、目黒区よりも先に、学校関係者など諸団体が中止の申し入れを行なっていますが、

いまだにお返事がないそうです。もしかして区長は、このコロナ禍のオリンピック開催に賛成

なのですか？	 東京都やオリパラ組織委に意見を言えないのですか？	 オリンピック会場とし

て協力しなければならないからですか？	 と聞くと、「みなさんのご意見は必ずお伝えします」

と坂本係長。私たちの話を真摯に聞いてはくれたと思いますが、あくまでも世田谷区は東京都

の決定に従う、という姿勢がかいまみえ、ちょっとがっかりしてしまいました。	 

	 

また、聖火リレーのコース近隣に、いくつかワクチン接種会場があります。リレーによる交通

規制で予約時間に間に合わないといったことも起こりうるのではないでしょうか？と聞いたと

ころ、「リレーの時間帯のワクチン予約は、受け付けしないようにしますので大丈夫です」と

の返答でした。その日でなければ都合がつかない人は、リレー開催でワクチン接種できないこ

とになります。区民の生活よりリレーが優先になるのはやはりおかしいのではないか、救急車

両はどうするのか、生活に支障がある大規模な交通規制はしないでほしい、ということもお話

ししました。	 

	 

報道では、新型コロナまん延防止等重点措置がとられる７月 11 日まで、公道でのリレーは中止

の可能性が高いとのことでした。もしそうであれば、世田谷区のリレーは中止になるはずなの

ですが、そのあたりの見通しについても、「東京都の判断によります」との返答でした。直前

に中止になったら準備にかかる経費などが無駄になる、昨年、聖火リレースタートの直前にな

ってからオリンピック延期が発表されたことで、出発地の福島県が聖火リレー準備にかかった

２億 5000 万円を無駄にしたことなどお話しし、早く中止を決定して発表してほしい、世田谷区

が推薦した石川さゆりさんがリレーで走るそうですが、公道に人が集まるような事態は避けて

ほしい、といったことや、新型コロナ変異種が東京でも広がりつつあり心配している、オリン



ピックにかかる税金は医療などに回してほしい、保坂区長に２３区でも率先して東京都に意見

を言ってほしい、など、区長への要望をお伝えさせていただきました。	 

	 

リレーにともなう交通規制のお知らせチラシ。	 

	 

	 



オリンピック会場・馬事公苑	 周辺の交通規制についてのチラシです。１Fロビーにありました。	 

	 

チラシは４ページもあり、「混雑緩和のためにご協力いただきたいこと」として、テレワーク

や休暇の取り方、宅配便の利用など、生活にかかわることが列記されています。２ヶ月近く、

オリンピックのためになぜこんなにまで、住民が協力しないとならないのでしょうか？	 



	 

秘書課・坂本係長が、区長のほか、オリンピック・パラリンピック担当課にも、要請書をお渡

ししますとおっしゃったので、それなら直接お渡ししたい、と申し出たところ、オリンピック・

パラリンピック担当課・松岡係長が、応接室まで受け取りに来てくれました。	 

	 

松岡係長に、オリンピックで使用される世田谷区内の施設など、いくつか質問することができ

ました。	 

聖火リレーについて、世田谷区はどれくらい費用を負担するのですか？との質問に、「交通規

制のチラシの印刷・配布にかかる費用のみです」とのこと。世田谷区でリレー走者を何人か推

薦することはできるが、コースや日程など東京都聖火リレー実行委員会が決めているので、私

たちは交通規制のお知らせをするだけなんですよ、とのことでした。でも、オリンピック盛り

上げイベントは、世田谷区で企画しているのではないですか？と聞くと、「そうなんですが、

コロナで１年延期になりましたので、だいぶ縮小しました」とのこと。	 

	 

大蔵運動公園が、アメリカ選手団のトレーニング場所として貸し出されることについても、質

問しました。アメリカ選手団は、おそらく各国の中でも相当大勢のチームで来日するのではな

いかと思われます。	 

松岡係長によれば、「	 7 月 4 日から	 大蔵運動公園は、アメリカ選手団が費用を出してフェンス

で囲うことになっています。プールは使えます」「あくまで練習に使用するということで、選

手のみなさんは選手村に宿泊します」。ということは、選手村と大蔵を大勢のアスリートやコ

ーチなど関係者が、そのつど移動するということになり心配、選手との交流イベントなどいろ

いろ計画されているのではないですか？	 との質問には、ちょっと困ったような顔で、「それ

が、コロナでこうなる以前から、アメリカ側はあまり交流という雰囲気ではなくて、当時はト

ランプ大統領ということもあって、警備にかなり気をつかっておりまして……	 そのままコロ

ナ対策にすんなり移行できているという状態です」とのことでした。	 

申し入れに参加した一人は、大蔵で地域イベントを定期的に開催していますが、現在、大蔵の

施設は８月中旬まで使用できない状態になっています。そのことをお伝えすると、松岡係長も

ちょっと申し訳なさそうな顔をしていました。	 

	 

保坂区長に、私たちの要請書、コロナ禍での聖火リレーを中止してほしいという要請について、

ぜひお返事を聞かせていただけないでしょうか？	 と聞くと、「きょうお伺いしたことも含め

て、区長が必ずお伝えします」「ホームページからお送りいただけたら、お返事をする場合も

あります」とのこと。しかし、聖火リレースタートまで、もうほとんど日にちがありません。

オリパラ組織委と東京都が決めているからといって、地方自治体が何も言えないのはやはりお

かしいのではないか、全国から反対の声があがっている、どうか東京でも、世田谷区が率先し

て聖火リレー中止の意思表示をしてほしい、と、お二人の係長に重ねて要請して、申し入れを

終えました。	 



アメリカ選手団のキャンプ実施について（世田谷区ホームページ）	 

	 



	 

馬事公苑や大蔵運動公園が、オリンピック・パラリンピック期間中、地域住民の使用や立ち入

りを禁じてオリンピック関係に優先的に使用されること、それに、聖火リレーにかかる費用が

「チラシの印刷・配布にかかる費用のみ」とはいえ、その金額は、約 1千万円とのこと。区長

が意見を挟めないようなイベントに、世田谷区が費用を負担するのは本当におかしな話です。	 

	 

私たちの要請書について、保坂区長がどのようにお考えなのか、	 

世田谷区ホームページ「区長へのメール（区政へのご意見）」

https://www.city.setagaya.lg.jp/mokuji/kusei/006/001/d00006169.html	 

などを通じて、ひきつづき区長にはたらきかけていきたいと思います。区長への意見は、ハガ

キや手紙、ファックスでも送れるそうです。	 

世田谷区在住のみなさん、区長にメールしませんか？	 

地域からひきつづき一緒に声をあげていきましょう！	 

	 

	 

2021年 6月 29日	 	 オリパラに反対し世田谷区での聖火リレー中止を求める世田谷区民有志	 


